

## 《ストック時代→変革期の流通・管理》②

◎ IT重説、社会実験として本日スタート  
—遠隔取引に利点、ビジネスチャンスにも

国土交通省の「ITを活用した重要事項説明に係る社会実験」(IT重説社会実験)が本日―31日からスタートする。新たな手法は、ビジネスチャンスにつながるのか。社会実験では、賃貸・法人取引に限定してIT重説が認められる。このうち、大手では、法人取引での実験参加が中心となる。

ソリューション事業本部の取り組みで、全国から海外にまで法人取引を展開する東急リバブル。同社の榎真二社長は、「法人案件は全国にまたがる。地方物件は高額ではないため、出張を減らしてスマートな取引ができるコスト削減になる。プロ同士なので個人以上にITができる部分が多い」と期待する。

同じく法人取引で参加する野村不動産アーバンネットは、「ITの活用推進は、社の姿勢。参加することできさらにノウハウを得られる。忙しくて時間がない顧客や地方物件を地元の富裕層が購入する場合などで実施を見込んでいる」と意欲をみせる。

一方、賃貸取引サイドの期待も大きい。旭化成賃貸サポートは「賃貸仲介にはITの活用が必須。住居系賃貸は契約までIT化することが望ましいし、それが主流となると考えている」と、契約までITで完結させることを視野に入れている。

また、東急住宅リースは、「名義変更や同物件内の移室でも重説は必要。こうした活用も見込んでいた」と新規以外にも目を向けている。中古ワンルーム投資の日本財託は、「新経済連盟を通じてIT重説を要望していた。IT導入が遅れていた業界。これを機に顧客サービスの向上を期待する」。

2015年（平成27年）8月31日 月曜日 日刊不動産経済通信 （第三種郵便物認可） 禁無断複写・転載

社会実験には、地方業者も多数参加する。246社のうち、半数以上の128社は首都圏以外の事業者だ。福岡の三好不動産は、海外を含む遠隔地の顧客への利便性向上をメリットに挙げつつ、「ウェブ内覧やスマートキーボードなどが整わないと本当の意味でのメリットにはならない」と業者側の設備投資の必要性を強調。大阪の宅都は、「より良い業界づくりにおいてITは重要な役割を担う。安全性と利便性を確保し、スマートな取引で賃貸不動産をもつと身近に感じてもらいたい」（太田卓利社長）とし、仙台の今野不動産も「遠隔地の契約が便利になる」（今野幸輝専務）、高松の穴吹不動産流通も「法人取引で活用する。経費と時間の節約になる」とした。